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令 和 ５ 年 ６ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問 

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ ９番議員 

神 蔵 五 月 

６月１３日 

（火） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 子どもを育む環境づくり 

 (1) 子どもの学習支援について 

  ① 参加状況について 

  ② 実施の方法について 

 (2) 公園について 

  ① 公園の整備状況と今後の課題について 

  ② 公園での遊び方について 

 (3) 熱中症の対策について 

  ① 在校時の対策について 

  ② 登下校時の対策について 

２ １４番議員 

永 原 利 浩 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１３日 

（火） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 児童の健康管理と公平性について 

 (1) 校内におけるマスクの着用について 

  ① マスク着用に関する指針について 

  ② 着用の有無に関する児童・保護者の理解について 

  ③ インフルエンザとマスク着用の効果について 

 (2) 学校給食の一部無償化について 

  ① 第３子以降の児童生徒を持たない家庭との公平性について 

  ② 予算と試算について 

 (3) フッ化物洗口事業の実施について 

  ① 実施方法と効果及びリスクについて 

  ② 現在の取組状況について 

３ ３番議員 

柗 井 晃 治 

６月１３日 

（火） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 誰もが安心して利用できる道路交通環境の整備について 

 (1) 交通弱者へ対する空間分離について 

  ① 市内自転車通行空間整備の現状について 

  ② 歩行者通行空間の現状課題について 

 (2) 自転車利用者の利便性について 

  ① 各自転車駐車場の利用状況について 

  ② 西口駐輪場レンタサイクル利用状況について 

４ １９番議員 

草 刈 慎 祐 

 

 

 

 

６月１３日 

（火） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 社会資本整備について 

 (1) 中野畑沢線について 

  ① 桜井工区の進捗状況について 

  ② 貝渕工区について 

 (2) 市道４０４０号線の通行止めについて 

  ① 現状について 
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１９番議員 

草 刈 慎 祐 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ② 解除の見通しについて 

２ 福祉行政について 

 (1) 地域包括支援センターについて 

  ① 役割と取組について 

  ② 中部地域包括支援センターについて 

３ 教育行政について 

 (1) 長期欠席の児童生徒について 

  ① 現状と課題について 

  ② 今後の対策について 

 (2) 教育施設について 

  ① 小中学校の洋式トイレについて 

  ② トイレ改修事業の優先順位について  

  ③ 施設の維持管理について 

５ １０番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１３日 

（火） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 令和５年度一般会計予算について 

 (1) 経常収支比率について 

  ① 令和５年度予算編成方針との整合性を問う 

 (2) 目的別歳出の全体に占める割合について 

  ① 教育費について 

  ② 農林水産業費について 

  ③ 商工費について 

  ④ 土木費について 

 (3) 自殺対策事業費について 

  ① 令和５年度施政方針と予算措置との整合性を問う 

２ 木更津市指定ゴミ袋について 

 (1) 他市との比較について 

  ① 木更津市民の負担金額は大きすぎないか 

３ 陸上自衛隊ヘリコプター事故について 

 (1) 市の見解について 

  ① 安全・安心との認識について 

 (2) 木更津飛行場周辺まちづくり計画との関連について 

  ① 木更津飛行場周辺でも起こりうるのではないか 

４ 木更津市幼児言語教室の設置及び管理に関する条例について 

 (1) 教室利用の不承認等について 

  ① 不承認となる場合の判断基準について 

５ 今年度の木更津市における男女共同参画について 

 (1) 部長職について 

  ① 今年度も女性が０人の理由を問う 

 (2) 女性管理職について 

  ① 管理職に占める割合は何％か 

６ 学校教育について 
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１０番議員 

堀 切 俊 一 

 (1) 教職員の多忙化解消について 

  ① 学校図書のバーコード管理について 

  ② 小学校における教科担任制への対応について 

  ③ ３５人学級の増加への対応について 

 (2) 部活動の地域移行について 

  ① 木更津市の現状と今後の展望はどうか 

 (3) 特別教室へのエアコン設置について 

  ① 今後の見通しはどうか 

  ② 千葉県の県立高校への空調設備設置の方針についてどう考

えるか 

６ ２３番議員 

斉 藤 高 根 

６月１４日 

（水） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 木更津駅西口の活性化について 

 (1) 中心市街地活性化基本計画について 

  ① 目標指標の達成見込みについて 

  ② パークベイプロジェクトの進捗状況について 

  ③ 富士見通りアーケード撤去事業の進捗状況について 

  ④ 駅周辺庁舎整備の検討状況について 

２ 地域の活性化と農業振興について 

 (1) 地域のコミュニティについて 

  ① コミュニティの継続について 

 (2) これからの農業について 

  ① 大規模農家と小規模農家の支援について 

  ② 後継者について 

 (3) 本市の農業について 

  ① 農振農用地の除外について 

７ ２０番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１４日 

（水） 

11：00 

～12：00 

予定 

１ 新型コロナウイルス感染症５類移行後の対応について 
 (1) 症状が出た際の対応と後遺症への対応について 

  ① 抗原検査キットの希望者への配布について 

 (2) 医療提供体制について 

  ① 医療機関の状況と受入れ体制は 

２ 木更津自衛隊基地について 
 (1) オスプレイ問題について 

  ① 残り３機のその後の状況について 

  ② 米カリフォルニアの事故原因の情報は 

  ③ 佐賀空港への配備の進捗状況とスケジュールについて 

  ④ １４機のオスプレイの騒音の苦情があるが、今年度の騒音

調査の予定は 

 (2) 大軍拡を進める岸田政権について 

  ① 大軍拡を進める岸田政権に対して市長はどう思っているの

か 

 (3) 自衛隊施設の強靭化について 
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２０番議員 

鈴 木 秀 子 

  ① 自衛隊施設の整備の詳細について 

 (4) 基地周辺まちづくり事業について 

  ① 基地の隣接するところに多くの市民が利用する施設を作る

べきではない。場所の再検討をすべきと考えるがいかがか 

３ 高すぎる国民健康保険税を払える保険税について 
 (1) 全国知事会の公費１兆円の負担増要望について 

  ① 君津地域４市の国保担当課長での協議会で、議論されてい

るのか 

 (2) 子ども均等割の軽減について 

  ① 国保しかない、応益割（世帯割・均等割）について、引き

下げるべきだと思うが、いかがか 

４ 教育行政について 

 (1) 学校給食について 
  ① 保護者の生活・仕事・家計・心身に大きな影響を与えてい

るため、完全無償化すべきと考えるが、いかがか 

  ② 有機米提供の拡大と、有機野菜を食材に取り入れる計画は

あるのか 

５ 公共交通の充実について 

 (1) 木更津市街地循環バスの実証運行の結果について 

  ① 交通需要の把握や課題について 

 (2) 新たな交通システムの導入について 

  ① 各地域のまちづくり協議会との状況について 

  ② まちづくり協議会に頼るのではなく、民間事業者と協定を

結び便利なシステムを導入することの検討はしないのか 

 (3) ＪＲ久留里線の維持活性化について 

  ① 市として久留里線の維持活性化させるためどのような姿勢

で取り組むのか 

６ 加齢による難聴の補聴器購入の助成について 
 (1) 高齢者の補聴器助成について 

  ① アンケート調査の結果は 
  ② 健康で自分らしく生活できるようにするための対策は 

  ③ 聴覚検査の実施について 

８ ２１番議員 

近 藤  忍 

 

 

 

 

 

 

６月１４日 

（水） 

13:10 

～14:10 

 予定 

１ 防災対策について 

 (1) 事前準備 

  ① 防災拠点の誘致 

  ② 災害ゴミの処理 

  ③行政の広域対応 

 (2) 地震対策 

  ① 住居の耐震対策 

  ② 塀等の耐震対策 



 

 - 5 - 

２１番議員 

近 藤  忍 

 

 

 

 

  ③ 津波避難の着手 

 (3) 水害対策 

  ① 水害の危険個所 

  ② 全体の排水計画 

２ 交通政策について 

 (1) 高速バス 

  ① 羽田新駅の活用 

② 連節バスの運行 

  ③ バス路線の充実 

 (2) 渋滞対策 

  ① 通行料金の設定 

  ② 合流箇所の改善 

 (3) 鉄道路線 

  ① 巌根の快速停車 

  ② 久留里線の状況 

３ 吾妻公園について 

 (1) 既存施設 

  ① 弓道場の移転先 

  ② 交通公園の存続 

 (2) 計画施設 

  ① 市民会館の移転 

  ② 公民館での制約 

  ③ 図書館の運営者 

９ １６番議員 

渡 辺 厚 子 

６月１４日 

（水） 

14:10 

～15:10 

 予定 

１ 安心・安全なまちづくりのために 

 (1) 防犯対策の強化について 

  ① 防犯教育 

  ② 防犯カメラ 

  ③ 青色防犯パトロール 

  ④ 特殊詐欺対策 

 (2) 交通安全対策の強化について 

  ① 手上げ横断 

  ② スクールゾーン 

  ③ 通学路のカラー舗装（グリーンベルト等） 

  ④ ゾーン３０・ゾーン３０プラス 

  ⑤ 自転車ヘルメット 

１ ０ ７番議員 

齊 藤 秀 樹 

 

 

 

６月１４日 

（水） 

15:30 

～16:30 

 予定 

１ 消防行政について 

 (1) 救急需要について 

  ① 救急件数と所要時間について 

  ② 救急車の運用と更新について 

  ③ 救急活動の対応について 
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７番議員 

齊 藤 秀 樹 

 

 

(2) 消防団について 

  ① 消防団の現状と団員確保について 

  ② 消防団操法大会について 

  ③ 地震時の消防団について 

２ 定数管理・採用について 

 (1) 定数管理について 

  ① 定員管理計画について 

 (2) 職員退職者・採用に関して 

  ① 役職定年延長制度の扱いについて 

  ② 再任用職員の扱いについて 

  ③ 消防署の再任用、役職定年について 

１ １ １２番議員 

竹 内 伸 江 

６月１５日 

（木） 

10：00 

～11：00 

予定 

１ デジタル技術の活用による新たな価値の創出 

 (1) 窓口のオンライン化の現状と今後の展開について 

  ① 書かない窓口「スマート窓口システム」について 

  ② 待たない窓口について 

  ③ 行かない窓口について 

 (2) 行政情報のユニバーサルデザイン化について 

  ① ユニバーサルデザインに配慮した広報紙の制作について 

  ② 情報のバリアフリー化に向けた文字情報の音声化（音声コ

ード）の導入について 

  ③ 防災ハザードマップへの音声コード及び切り欠き加工の導

入について 

  ④ 選挙投票入場券や通知用封筒への音声コード及び切り欠き

加工の導入について 

２ ＩＣＴを活用した学校教育の充実 

 (1) 課題を抱える児童生徒への個別の支援について 

  ① タブレットを活用した校内での支援について 

  ② 不登校児童生徒へのＩＣＴ活用について 

 (2) 教職員の負担軽減について 

  ① 校務支援システムの活用について 

  ② オンライン会議の推進について 

 (3) タブレット端末の現状と課題について 

  ① 情報モラル教育について 

  ② タブレット端末の入替えについて 

３ 農業施設について 

 (1) 水門の適切な維持管理について 

  ① 現状について 

  ② 施設の課題と今後の対応について 

 (2) 農作物への影響について 

  ① 塩害の可能性について 
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１ ２ １５番議員 

座 親 政 彦 

６月１５日 

（木） 

11：00 

～12：00 

予定 

１ 活力あふれるまちづくりについて 

 (1) 木更津市制施行８０周年記念事業について 

  ① 記念事業全体の受け止めと総括について 

  ② きさらづ未来ビジョンについて 

  ③ 周年記念事業の考え方について 

 (2) 駅周辺の活性化について 

  ① みなと口・太田山口の賑わい創出について 

  ② 公共交通機関の利用状況について 

 (3) 情報発信力の強化について 

  ① 公式ホームページについて 

  ② ＳＮＳ等を活用した情報発信について 

１ ３ ６番議員 

安 藤 順 子 

６月１５日 

（木） 

13：10 

～14：10 

予定 

１ こども食堂について 

 (1) 木更津市のこども食堂について 

  ① 木更津市のこども食堂に対する支援について現状をお聞か

せ願う 

２ 教育行政について 

 (1) 長期欠席児童・生徒に対する学校における給食費の扱いにつ

いて 

  ① 学校における現状についてお聞かせ願う 

３ まちづくり協議会について 

 (1) 木更津市のまちづくり協議会について 

  ① 木更津市のまちづくり協議会の現状と課題について 

 (2) 木更津市のまちづくり協議会における公民館の役割につい

て 

  ① 現状、まちづくり協議会運営に公民館としてどのようにか

かわっているか 

１ ４ ８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１５日 

（木） 

14：10 

～15：10 

予定 

１ 交通環境の充実 

 (1) 地域交通 

  ① 「生活の足」について 

  ② 公共交通機関の利便性向上への取組について 

  ③ 今後の方向性について 

 (2) 市内バス路線 

  ① 現状と課題について 

  ② 路線バスに関する住民アンケート調査結果と課題について 

  ③ 市街地循環バスの実証運行結果と今後について 

 (3) まちづくりと地域交通 

  ① 今後のまちづくりと交通ネットワークについて 

２ 動物対策 

 (1) 鳥獣対策 

  ① 鳥類対策について 



 

 - 8 - 

８番議員 

佐 藤 修 一 

 

  ② 獣類対策について 

  ③ 現状取り組んでいる対応策について 

  ④ 今後の対策推進と拡充について 

 (2) 地域猫について 

  ① 活動団体について 

  ② 現状の取組と活動支援について 

  ③ 課題と今後について 

１ ５ １７番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１５日 

（木） 

15：30 

～16：30 

予定 

１ ＰＤＣＡを活かした行政運営か検証 

 (1) 業務委託先の選び方のその後を検証 

  ① 公募型プロポーザルに関する通知 

  ② 木更津飛行場周辺まちづくり実施計画（吾妻公園）策定支

援業務委託 

   ア 会社名、技術者名を黒塗りし、公正な審査 

   イ 黒塗り作業を行うものは、審査を行わない 

   ウ 応募者の提出書類を審査書類にする場合 

   エ 提出された書類等の食い違いや疑問点は 

   オ 審査時に提案者同士が会わないよう配慮 

   カ 社名等は匿名で公平性や公正性の確保 

   キ 提案者の説明時間は各者とも同じ時間に 

  ③ 公募型プロポーザル方式は妥当か 

   ア 専門的な知識、高度な創造性や技術力を 

   イ 会議に参加、会議資料や会議録作成業務 

 (2) 新駅前庁舎の建設業者撤退で検証 

  ① 「建設」から「賃借」とした積算根拠確認 

  ② 現駅前庁舎の当初賃借料と現状の比較 

  ③ 基本理念４の検証もすべきではないか 

２ 改善指導中の開発行為等への対応を検証 

 (1) 都市計画法に基づき環球貿易に命令 

  ① 環球貿易の違反建築物除却状況 

 (2) 開発行為等の改善指導の課題と成果 

  ① 土砂の全面撤去指導完了事案 

  ② 多い残土条例無許可事案指導 

  ③ 土砂災害特別警戒区域の制限 

 (3) 開発行為等に関する住民への対応は 

  ① 開発行為のルールの周知Ｑ＆Ａ 

  ② 地域住民への事前説明会の開催 

  ③ 重機使用届出のタイミング 

３ 「高齢者５人に一人は認知症」社会を生きる 

 (1) 今後懸念される国の制度変更 

  ① 要介護１と２の介護保険給付はずし 
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１７番議員 

田 中 紀 子 

 (2) 計画策定業務委託仕様書から 

  ① 令和４年度の日常生活圏域ニーズ調査 

   ア 日中独居本人や家族の課題 

  ② 令和５年度に実施の在宅介護実態調査 

   ア 認知症高齢者の家族の課題 

   イ ヤングケアラーの掘り起こし 

  ③ 特別養護老人ホーム入所希望者調査 

 (3) 認知症の家族の視点から分析 

  ① 認知症の方が入所できる施設の現状 

   ア 認知症の方の施設入所の判断基準 

   イ 認知症の方が入所できる施設とは 

 (4) 災害時に地域で支えあうには 

  ① 避難行動要支援者の現状 

１ ６ ２２番議員 

大 野 俊 幸 

６月１６日 

（金） 

10：00 

～11：00 

予定 

１ 庁舎整備について 

 (1) 庁舎整備について 

  ① これまでの市の対応について 

  ② 今後の市の対応について 

 


